

Miércoles 28 de Mayo del 2008

Última modificación 28.05.2008

El Financiero Tres escenarios en el programa (Marcela Ojeda / Eduardo Ortega) El Programa Nacional de Financiamiento del Desarrollo (Pronafide) 2008-2012 plantea que al término de la presente administración, la economía podría ubicarse en uno de tres escenarios: conservador, favorable o desfavorable. En el primero se estima un crecimiento del PIB de 5.2 por ciento al cierre de 2012. Este escenario prevé un impacto intermedio en el cumplimiento de las metas sectoriales y transversales, así como un entorno internacional donde las economías industrializadas regresan a su rango de crecimiento potencial en un periodo relativamente corto. Subsidios afectan riesgo soberano de México: Fitch Clara Zepeda Hurtado Los subsidios puestos en marcha para paliar el alza en los precios de los alimentos afectan la calidad crediticia soberana de México, afirmó Fitch Ratings. a calificadora internacional reveló que el choque inflacionario afecta al riesgo soberano de nuestro país, debido a que el alza en los alimentos da lugar a subsidios con costos fiscales. e ahí que México se ubica en la posición 18 de 73 economías emergentes, cuyo dato va de mayor a menor grado de vulnerabilidad crediticia a la inflación inesperada. Resiente industria del plástico los altos precios del petróleo Esther Arzate Los altos precios del petróleo están causando estragos de altas dimensiones en el sector petroquímico y en particular en la industria de los plásticos. Aumentan los precios de las materias primas y productos finales, desaparecen empresas, disminuyen los empleos y crece la balanza comercial deficitaria. I presidente de la Asociación Nacional de Industrias del Plástico, Guillermo Salas, comentó en entrevista que por cada barril de petróleo que México exporta en alrededor de cien dólares, los industriales mexicanos lo importan transformado en materia prima (propileno, polietileno, polipropileno, poliestireno, entre otros) hasta en 800 dólares, pero si ingresa al país como producto final de plástico, el precio se eleva de mil 200 a mil 400 dólares, en promedio. n 2007 las importaciones en el sector del plástico crecieron 27.6 por ciento, y las exportaciones sólo aumentaron 12.6 por ciento, respecto a 2006. Urgen reformas a la Ley Agraria: Isaías Rivera María Luisa González / Finsat AGUASCALIENTES, Ags., 27 de mayo.- Ante la crisis alimentaria mundial, México debería "ya, ahora", sacar adelante las reformas a la Ley Agraria, que llevan más de seis años en revisión y discusión, para impulsar el desarrollo de la actividad agropecuaria y estar en posición de alcanzar niveles de autosuficiencia. n este aspecto "estamos siendo muy poco competitivos, y de ello sobran pruebas", aseveró Isaías Rivera Rodríguez, procurador agrario en el sexenio foxista, ahora director de la Escuela de Derecho del campus Guadalajara de la Universidad Panamericana (UP). e ha estado trabajando intensamente en el proyecto de reformas, y ha habido cambios y avances importantes, "de manera que ahora prácticamente sólo faltan los procesos de aprobación, que muchos esperamos se den pronto, pues el actual panorama mundial hace doblemente urgente que no se pospongan más". La inflación no se combate con control de precios: analistas (Clara Zepeda Hurtado) El programa para contrarrestar el encarecimiento de los alimentos y las materias primas en México tiene el toque social adecuado, pero en el económico sólo es un paliativo de corto plazo que no podrá contener el alza internacional de precios ni resolver el problema estructural del país. nalistas económicos consultados por el EL FINANCIERO coincidieron en que se debe tener cuidado con este tipo de medidas, para no generar distorsiones en los mercados, que a la larga producen más perjuicios que beneficios. ario Correa Martínez, subdirector de estudios económicos y planeación estratégica del Grupo Scotiabank, consideró que quizás el gobierno federal sí pueda mantener los precios de la tortilla y del pan, pero si las cotizaciones del maíz o del trigo siguen subiendo en todo el mundo, la presión continuará y será difícil que éstos se puedan mantener bajos. Maquiladoras de Ciudad Juárez, al borde del colapso Ivette Saldaña CIUDAD JUÁREZ, Chih., 27 de mayo.- Al problema de los altos precios de los energéticos, la aparición del IETU, la inseguridad y las dificultades para el cruce fronterizo de mercancía se le agregó la desaceleración económica de Estados Unidos, que causó la caída de diez mil empleos en la industria maquiladora de esta ciudad y que se detengan inversiones para el sector. a presidenta de la Asociación de Maquiladoras, Sandra Luz Montijo-Dubrulle, afirmó que los efectos más fuertes se han sentido entre las ensambladoras de automóviles, por la menor demanda de autos en el vecino del norte. Ilo ha causado la caída de diez mil empleos, es decir 3.8 por ciento del total (de 260 mil a 250 mil obreros del ensamble en esta ciudad). Disminuye 0.9% el empleo en manufactura (Arturo Robles) El personal ocupado en el sector manufacturero de transformación reportó una contracción de 0.9 por ciento en marzo con respecto a igual mes de 2007, y acumuló una racha de siete meses consecutivos con retrocesos. sí, en el primer trimestre descendió 0.6 por ciento en términos anuales, su peor resultado para un periodo similar desde 2005, revelan cifras del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). as actividades que mostraron la mayor disminución en su plantilla laboral en marzo fueron las de instrumentos de precisión, como básculas, joyas y orfebrería, con menos 15.9 por ciento anual. Producción automotriz, pilar de la industria manufacturera Arturo Robles En los estados de la República donde tiene presencia la industria automotriz, la actividad manufacturera observó un comportamiento positivo al inicio del año. atos del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) indican que en enero las entidades con el mayor dinamismo en su producción fueron Coahuila, con un aumento anual de 15.2 por ciento; Baja California, 10.3, y Durango, 9.2. n los tres estados se tuvo un repunte luego de que en el último trimestre de 2007 se reportó una baja en la actividad. América Latina, líder en el desempeño de los mercados bursátiles mundiales durante 2008 Andrés Vernon Las expectativas relativamente favorables para 2008 que prevalecen para los mercados emergentes, contrastan con el desempeño de los índices bursátiles de los países desarrollados. n los últimos doce meses, las plazas emergentes presentan un desempeño muy superior al observado en los mercados desarrollados: un alza de 18.8 por ciento contra una caída de 5.5 por ciento (de 2.7 por ciento sin Estados Unidos), según los respectivos índices MSCI en dólares. La causa inmediata es el deterioro en las condiciones económicas mundiales, sobre todo en Estados Unidos y la Unión Europea. El Reforma Tiene País capital, pero no inversión Juan Carlos Orozco, Ernesto Sarabia y Dayna Meré Ciudad de México (28 mayo 2008).- México cuenta con recursos para financiar el crecimiento, pero no con las inversiones que requiere la economía nacional, concluye el Programa Nacional de Financiamiento del Desarrollo 2008-2012 (Pronafide). "La causa de la reducida inversión en México no es la falta de recursos domésticos, sino la menor disposición a invertir debido al bajo rendimiento de la inversión", señala el

documento. Resalta el hecho de que los recursos de mexicanos enviados al exterior han crecido en los últimos años, hasta alcanzar el equivalente a 2.6 por ciento del PIB nacional al cierre del año pasado, cuando en 2002 este saldo era deudor en 1.7 por ciento del PIB. Considera Indonesia abandonar la OPEP Yakarta, Indonesia (28 mayo 2008).- Indonesia, uno de los miembros más pequeños de la OPEP, se retirará del cartel tras años de producción en declive, anunció este miércoles el Ministro de Energía, Purnomo Yusgiantoro, en momentos en que otros productores se frotan las manos por los precios récord del crudo. La producción petrolera de Indonesia declina desde 1995 y el país se ha convertido en importador neto de crudo, por lo cual no renovará su membresía el año próximo. "En una reunión de preparación del presupuesto, el Presidente (Susilo Bambang Yudhoyono) dijo que teníamos que retirarnos de la OPEP. Ayer a la noche, volví a hablar con él (...) y probablemente cuando vuelva a mi oficina (...) firmaré nuestro retiro", dijo el Ministro. Extienden petroprecios descenso Viena, Austria (28 mayo 2008).- Los precios del crudo para entrega a término cayeron este miércoles por debajo de los 127 dólares el barril, prolongando una baja de más de 3 dólares en la jornada previa ante la creencia de que encarecimiento de los precios ha reducido la demanda de la gasolina y otros combustibles. La temporada estival en Estados Unidos, la de mayor consumo de gasolina, comenzó el pasado fin de semana con el feriado del Día de los Caídos por la Patria, y algunos analistas pronosticaron que las estadísticas mostrarán una atonía en el consumo de carburantes. Ese consumo "definitivamente fue menor que en anteriores Día de los Caídos", comentó el analista Tom Kloza, de la firma Oil Price Information Service, en Wall, Nueva Jersey. 'Emerge' la economía mexicana José Esevenri Ciudad de México (28 mayo 2008).- Las oportunidades de inversión que ofrece México son superiores a las de Brasil, advirtió ayer la firma de análisis Salles Sainz- Grant Thornton. El estudio de la filial de Grant Thornton International, basada en Londres, señala a México como la "cuarta economía emergente", debido a su importante actividad en el comercio internacional y un nivel de vida relativamente alto. "El índice de mercados emergentes (un cálculo comparado de indicadores clave), muestra indiscutiblemente a China, India y Rusia ocupando los tres primeros lugares, seguidos por México en el cuarto puesto, y Brasil en el quinto", destaca el documento que surge de su International Business Report. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/31064.html> Impacta la crisis a clase media Ricardo Jiménez y Romina Román

La clase media será de las más afectadas por los altos precios de los alimentos, por lo que modificará sus hábitos de consumo y desatará una serie de consecuencias económicas en cascada, alertaron analistas. Generalmente, explicaron, ese sector de la población destinaba 30% de sus ingresos a la compra de alimentos, pero ahora utiliza 40% de sus recursos para comida. Por ese motivo, los especialistas señalaron que uno de los primeros sectores afectados será el de entretenimiento. "Dejarán de ir al cine o al teatro para compensar gastos", afirmaron.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64546.html> Aumenta el costo de energéticos en las maquiladoras Manuel Lombera Martínez CIUDAD JUÁREZ.— El costo de los energéticos representa 30% de los salarios en la industria maquiladora de esta ciudad. Tras descalificar la política del presidente Felipe Calderón, la presidenta de la Asociación de Maquiladoras de Juárez (AMAC), Sandra Montijo, aseguró que para la industria local los costos de los energéticos se han incrementado 17% en promedio. Entre los insumos están la gasolina, luz, electricidad, gas y diesel. "Aunque Calderón dijo que el costo de la energía disminuye en horas pico, el precio se incrementa en horario normal", aseguró Jorge Pedroza, director ejecutivo de la Asociación de Maquiladoras. Montijo consideró indispensable que en esta región del país se genere energía de otra manera. La desaceleración económica de Estados Unidos, la aplicación del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) y la inseguridad son factores que también impiden un mayor crecimiento de las maquilas en Juárez, que contribuyen con 70% de los ingresos de Chihuahua.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64538.html> Científicos, por un Pemex más seguro Arturo Zárate Vite Pasar de una reforma petrolera a una reforma integral en materia energética, que procure el uso de energía renovable y la protección del medio ambiente, plantearon científicos en el quinto foro organizado por el Senado. Fue tal el impacto que causaron las exposiciones entre los diputados y senadores que Francisco Labastida, presidente de la Comisión de Energía, anticipó que en el próximo periodo ordinario de sesiones del Congreso, que empezará en septiembre, se legislará sobre fuentes renovables y se hará tomando en cuenta la opinión de científicos. Salvo el dirigente del Sindicato Mexicano de Electricistas, Martín Esparza, quien tuvo más un discurso político, los demás dejaron constancia de conocimiento técnico del tema. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64545.html> Crédito del BID por 500 mdd a AL Wilbert Torre WASHINGTON.— El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) pondrá a disposición de América Latina, Centroamérica y el Caribe una línea de crédito de 500 millones de dólares para mitigar el efecto social y económico de la crisis alimentaria en los países de la región. La línea de crédito, que sería autorizada por el Directorio Ejecutivo del BID en los próximos días, tendrá un proceso acelerado de aprobación de trámite y será accesible a toda la región. Los gobiernos de cada país podrán solicitarlo conforme perciban que necesitan y califican para recibir ayuda adicional para sectores afectados de manera particular por la crisis alimentaria. El crédito estará destinado a otorgar ayuda adicional para reforzar las redes de protección social y programas de transferencias condicionales para familias pobres o para mejorar las políticas sociales de los países. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-05-28-63728> Se vende dólar libre en \$10.49; euro en \$16.50 Al inicio de las operaciones en sucursales bancarias de la Ciudad de México, el dólar libre se ubica a la venta hasta en \$10.49, tres centavos menos respecto al cierre de ayer, mientras que el mínimo a la compra es de 10.14 pesos. En tanto, el euro y el yen se venden hasta en \$16.50 y \$0.100, respectivamente. El Banco de México fijó en \$10.3925 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-05-28-63727> Baja TIEE a 28 días; se coloca en 7.9231% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.9231%, 0.0016 puntos porcentuales menos respecto a la víspera. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Inbursa, Interacciones, Invex, ING Bank, Deutsche Bank México y Banca Azteca. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/05/28/index.php?section=politica&article=007n1pol> Críticos técnicos y científicos

carencia de una reforma energética integral Víctor Ballinas y Andrea Becerril Técnicos y científicos que ayer participaron en el quinto foro de debate sobre las iniciativas del presidente Felipe Calderón para modernizar Petróleos Mexicanos (Pemex) resaltaron que no se trata de una reforma integral energética ni se incluyen mecanismos para impulsar fuentes alternas de energía. El premio Nobel de Química Mario Molina rechazó que las reservas de crudo estén por acabarse; “la atmósfera se nos acabará antes que el petróleo”; afirmó, y señaló, al igual que los investigadores Gerardo Gil Valdivia, Odón de Buen Rodríguez y Pablo Mulás, la necesidad de reestructurar y modernizar Pemex para eliminar la corrupción y reducir los efectos contaminantes de los hidrocarburos en el medio ambiente.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/28/index.php?section=politica&article=010n1pol> No hay excedentes petroleros, justifican Pemex y Hacienda Roberto González Amador En los primeros cuatro meses de este año una tercera parte de los ingresos excedentes por la exportación de crudo ha sido empleada para financiar el subsidio al consumo de gasolina, se desprende de información de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). México, quinto mayor productor de petróleo del mundo, importa cuatro de cada 10 litros de gasolina que consume. Como la fijación del precio al público de este combustible obedece a una decisión política y no a condiciones de mercado, el alza en los tres años recientes en el valor del petróleo ha encarecido el costo del subsidio, mientras la oferta nacional no ha crecido al ritmo de la demanda por falta de infraestructura para refinar crudo.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/28/index.php?section=politica&article=015n1pol> Excluye Sagarpa formar bloque regional por la crisis alimentaria Matilde Pérez U. (Enviada) Culiacán, Sin., 27 de mayo. México no pretende integrar un bloque con los países de Centroamérica y el Caribe para afrontar la crisis alimentaria mundial; la meta es formar un mecanismo de intercambio de tecnología para producir los alimentos que necesita la población, puntualizó el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez, en el marco de la reunión técnica de alto nivel sobre seguridad alimentaria donde participan ministros y viceministros de Agricultura de 13 países. En la cena que ofreció el gobernador del estado, Jesús Aguilar Padilla, la noche del martes, el titular de Sagarpa sostuvo que la propuesta de México es “apoyarnos mutuamente para lograr de manera práctica y rápida el intercambio de conocimientos y experiencias para contribuir lo más que podamos cada uno de los países para producir alimentos”;

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/28/index.php?section=economia&article=024n1eco> México tardará 55 años en llegar al bienestar de los desarrollados Roberto González Amador Ubicado a la zaga del crecimiento económico entre los principales países en desarrollo, México tardará por lo menos 55 años, el lapso que cubren dos generaciones, para asomarse a los niveles de bienestar que gozan hoy los países industrializados. Esta es una de las conclusiones más contundentes de un informe internacional sobre el crecimiento y la inclusión social, auspiciado, entre otras instancias, por el Banco Mundial. Además del largo plazo considerado por el reporte para que el país logre colarse a las grandes ligas del desarrollo, existe una condición para que la previsión se cumpla en el tiempo señalado: que la economía mexicana crezca al menos 4 por ciento en promedio anual, una tasa que no han logrado los últimos tres gobiernos, incluidos los años que ha gobernado el Partido Acción Nacional. El Informe sobre el crecimiento: estrategias de desarrollo sostenido y crecimiento inclusivo, llega a la conclusión de que la desigualdad aumentó en el mundo y parte de la responsabilidad de que ello ocurriera radica en la globalización de la economía.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/28/index.php?section=economia&article=024n2eco> Prestará el BID 500 mdd a AL para mitigar crisis alimentaria Washington, 27 de mayo. El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) anunció una nueva línea de crédito por 500 millones de dólares para ayudar a países de América Latina y el Caribe a mitigar los efectos de la crisis alimentaria global. El BID dijo que la actual crisis alimentaria podría llevar nuevamente a la pobreza extrema a millones de personas en la región. El precio de los alimentos a nivel global ha aumentado un promedio de 68 por ciento desde enero de 2006, dijo el BID. Un incremento sostenido de 30 por ciento en seis productos de consumo básico como harina, maíz, carne, soya, azúcar y arroz, significaría que al menos 26 millones de personas caerían nuevamente en la pobreza extrema, sumándose a los 71 millones en esa condición en América Latina y el Caribe, estimó.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/28/index.php?section=economia&article=027n1eco> Francia pide al G-7 presionar a países productores para elevar oferta de petróleo París, 27 de mayo. Francia pidió el martes a los siete países más industrializados del mundo (G-7) presionar a los productores de petróleo para que aumenten su oferta, a fin de enfriar los precios, y sugirió a la Unión Europea (UE) adoptar nuevas medidas para compensar la escalada del oro negro, entre ellas suspender el impuesto al valor agregado (IVA). La ministra de Economía francesa, Christine Lagarde, dijo que planteará el asunto a sus colegas del Grupo de los Siete para hacer un frente común con Gran Bretaña, Canadá, Alemania, Italia, Japón y Estados Unidos. “No podemos seguir para siempre en un sistema de mercado en el cual el precio sube permanentemente para beneficio de los productores, que están obteniendo grandes ingresos petroleros”; dijo Lagarde al canal de televisión France 2.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/28/index.php?section=sociedad&article=041n2soc> Pemex, el “problema más grande” de México en materia ambiental: Profepa Gabriel León Zaragoza La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) informó que ya analiza el informe-respuesta que Petróleos Mexicanos (Pemex) le hizo llegar sobre el accidente del año pasado en la plataforma Usumacinta, ubicada en la sonda de Campeche, que provocó la muerte de más de 20 trabajadores de la paraestatal y la fuga de hidrocarburos. Luego de la presentación de la Guía de Cumplimiento de la NOM-087-Semarnat-Ssa-2002, el titular del organismo, Patricio Patrón Laviada, afirmó en entrevista que ya recibió una “amplia” respuesta de Pemex sobre la tragedia de octubre de 2007, por lo que “la Profepa analiza la respuesta para poder emitir un dictamen final, el cual podría contemplar sanciones administrativas y económicas”; a funcionarios de la empresa.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/28/index.php?section=sociedad&article=043n1soc> Representan mujeres 42 por ciento de la población económicamente activa del país Carolina Gómez Mena En México, las mujeres representan 42 por ciento de la población económicamente activa (PEA), es decir, alrededor de 14 millones laboran en alguna actividad

remunerativa, y la mayoría lo hace en condiciones de desigualdad, tanto en el aspecto salarial como en lo relativo a acceso y ascensos en el empleo, señaló Martha Carranza Aguayo, directora general de Equidad y Género de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). Informó que con el objetivo de contrarrestar esta situación, la dependencia federal elabora una norma oficial mexicana (NOM) para la igualdad entre mujeres y hombres en el trabajo, para lo cual se conformó un comité en el que participan, además de expertos del gobierno, académicos y miembros de organizaciones sindicales y del sector empresarial; consideró que estará lista entre septiembre y octubre próximos.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/28/index.php?section=sociedad&article=044n2socDesarrollo> en AL, sólo dejando de copiar modelos, asegura experto Emir Olivares Alonso Para que América Latina salga del rezago económico y social es fundamental que los países de la región dejen de copiar modelos, por lo que "se debe olvidar totalmente el consenso de Washington";, aseguró Juan Castaingts, académico de la Universidad Autónoma Metropolitana plantel Iztapalapa. En entrevista, tras participar en el cuarto Coloquio internacional opciones para el desarrollo de América Latina: análisis de las experiencias recientes, el investigador dijo que el camino para el desarrollo de la región es que los gobiernos integren Estado, mercado y sociedad civil. "Lo que necesitamos es una integración de Estado, mercado y sociedad civil para configurar nuevos tipos de mercado, de intervenciones del Estado y los nuevos proyectos. Por ejemplo, volver a un modelo total de sustitución de importaciones sería absurdo. Pero también olvidar que puede seguir siendo uno de los elementos que impulse nuestro crecimiento", explicó.